

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BUREAUX
 ROUBAIX. — 65-71, Grande-Rue. Tél. 237.33.
 TOURCOING. — 23, rue Carnot. Tél. 697.
 LILLE. — 11, rue Faidherbe. Tél. 523.31.
 PARIS. — 25, boulevard Poissonnière. Tél. Providence, 77.94.
 MOUSCRON. — 108, rue de la Station. Tél. 544.

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Bobous
 Alfred Bobous
 Madame Alfred Bobous

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :

3 mois	60 fr. 00
6 mois	110 fr. 00
1 an	200 fr. 00

Autres départements et colonies :

3 mois	65 fr. 00
6 mois	115 fr. 00
1 an	210 fr. 00

Compte chèques postaux : Lille 87 à Roubaix



Panorama de Takrit, en Irak. (Ph. Belgapress)

LE GOUVERNEMENT IRAKIEN DEMANDERAIT A LA TURQUIE d'observer les clauses du traité de Saadabad

Istanbul, 8 mai. — Le ministre de la guerre irakien, qui vient d'arriver à Ankara a déjà eu un premier entretien avec le ministre des affaires étrangères turc. On croit qu'il séjournera quelques jours à Ankara.

D'après certaines informations le gouvernement irakien, dans une note remise aux représentants des Etats signataires du traité de Saadabad, a attiré leur attention sur les obligations qui dérivent pour eux de ce traité.

Le ministre irakien de la guerre poserait, au cours de sa visite à Ankara, la question de l'obligation d'assistance.

L'artillerie irakienne inflige aux troupes britanniques

Beyrouth, 8 mai. — Le communiqué irakien est conçu comme suit : « L'ennemi a entrepris par surprise une attaque contre nos troupes qui assiègent l'aérodrome de Senneldebane, et qui ont dû occuper de nouvelles positions, toute résistance ultérieure semblant inutile après les violents combats. A la suite d'une contre-attaque immédiate, le feu nourri de notre artillerie a infligé de lourdes pertes à l'ennemi. Nos pertes ne sont pas importantes. »

Des bombardiers irakiens ont survolé Senneldebane au cours de la nuit du 5 au 6 mai et y ont lâché des bombes explosives et incendiaires, occasionnant des dégâts importants à des dépôts et des bâtiments. Ils ont attaqué, le 6 mai au

Les conversations franco-allemandes continuent L'AMIRAL DARLAN est rentré à Vichy

Vichy, 8 mai. — L'amiral Darlan, venant de Paris, est rentré jeudi matin à Vichy.

Un commentaire officieux sur les conversations du vice-président de certains autres points de la convention d'armistice pourront être modifié avec les autorités allemandes, relève qu'il y a lieu de penser que fût dans le même esprit de compréhension que celui qui a présidé à l'étude des problèmes qui viennent de trouver une solution à Paris.



Vision bucolique dans les plaines désertiques de Irak. (Ph. Belgapress)

Les violents bombardements effectués ces jours derniers ont durement éprouvé le port de Liverpool

Berlin, 8 mai. — Au cours de la première semaine de mai, l'aviation allemande a considérablement renforcé ses attaques contre l'île anglaise. L'activité d'imposantes formations s'est étendue à tout l'espace britannique : on note particulièrement cinq raids massifs auxquels prirent chaque fois part plusieurs centaines d'avions de combat. Après les coups de massue assénés par l'aviation allemande, en avril, à Londres et plus fortement encore aux ports de guerre de Portsmouth et Plymouth, tout le poids des attaques aériennes allemandes a été concentré sur des objectifs lointains situés dans l'ouest et l'extrême pointe nord-ouest de l'île britannique.

Tout d'abord, ce furent Liverpool, Belfast et Glasgow qui furent l'objet d'une série de bombardements puissants et des plus violents. La violence de ces attaques a été illustrée par le fait qu'en l'espace d'une semaine, Belfast a été attaqué une fois, Glasgow et les ports de la Clyde deux fois, et Liverpool cinq fois.

Simultanément, de puissants raids exécutés contre des ports et des objectifs industriels dans tout le pays.

Au cours de la nuit de mercredi à jeudi, l'aviation allemande a attaqué de nouveau avec appétit les

La retraite est fixée à 21 heures, à Roubaix

Le chef de l'Oberfeldkommandantur communique : Dans la nuit du 1^{er} au 2 mai 1941, un militaire allemand a été attaqué et gravement blessé par des civils sur le territoire de la ville de Roubaix. Les auteurs n'ont pas pu être identifiés. Par conséquent, j'ai ordonné d'appliquer aux habitants de la ville de Roubaix les représailles suivantes :

1° La Taverne Franco-Belge, 55, rue Pierre-Motte, à Roubaix, sera fermée ;

2° Pour tous les débits de boissons de toutes sortes de la ville de Roubaix l'heure de la retraite sera fixée jusqu'à nouvel ordre à 20 h. 30. Il est défendu à la population civile de séjourner dans les rues après 21 heures.

Lille, le 9 mai 1941. Signé : NIEHOFF, Generalleutnant.

Le traité de paix entre la France et la Thaïlande a été signé à Tokio

Vichy, 9 mai. — On annonce officiellement que le traité de paix entre la France et la Thaïlande a été signé à Tokio, le vendredi 9 mai, à dix heures, heure japonaise.



Nungesser (Ph. Archives)

Il y a quatorze ans, Nungesser et Coli tentaient la grande aventure dont ils ne revinrent pas



Coli (Ph. Archives)

La fête de Jeanne d'Arc le dimanche 11 mai 1941

La fête de Jeanne d'Arc sera célébrée dans les conditions suivantes, le 11 mai 1941 :

En raison des circonstances, aucun défilé ou cortège ne sera autorisé.

Les autorités civiles (préfets, sous-préfets ou maires, suivant les lieux) déposeront des fleurs aux statues de Jeanne d'Arc.

Ce dépôt ne devra donner lieu à aucun rassemblement de population.

Les cérémonies religieuses à l'intérieur des églises se dérouleront comme à l'accoutumée.

LE CANAL DE SUEZ est bombardé pendant deux heures

Amsterdam, 8 mai. — Le ministère de l'intérieur égyptien a annoncé que des avions ennemis avaient bombardé le canal de Suez au cours de la nuit de mercredi à jeudi.

Le bureau des télégraphes, diverses voies de tramways et de chemins de fer ont été touchés. L'attaque a duré deux heures.

A Alexandrie l'alarme aérienne a été donnée par deux fois.

Les troupes italiennes ont occupé l'île de Syra.

Rome, 8 mai. — Mercredi matin, les troupes italiennes ont occupé l'île de Syra, la plus importante du groupe des Cyclades. Les opérations ont été exécutées rapidement et sans heurt.

Plus de mille mesures de grâce ont été ordonnées par le Maréchal à l'occasion du 1^{er} mai

Vichy, 8 mai. — Le 29 avril, le Chef de l'Etat a décidé de prendre des mesures de grâce et de libération en faveur de ceux qu'un moment d'égarement, regretté depuis lors, a privés de leur liberté. En conséquence, cinq cents libérations d'internes par mesure administrative ; cent soixante-dix-neuf remises, remissions ou commutations de peines infligées par les juridictions civiles ; trente-huit libérations conditionnelles de détenus et trois cent quatre-vingt remises de peines infligées par la juridiction militaire, ont été prononcées à l'occasion de la fête du 1^{er} mai.

Un prisonnier libéré gagne 500.000 francs

Paris, 8 mai. — Le billet qui a gagné les cinq millions du gros lot, au tirage de la cinquième tranche de la Loterie, avait été vendu en dixième à Bayonne.

Au nombre des porteurs de dixièmes se trouve en particulier un prisonnier qui vient d'être libéré.

De fortes concentrations de troupes britanniques sont dispersées près de Tobrouk

Berlin, 8 mai. — Le haut commandement des forces armées communique :

Des sous-marins opérant dans l'Atlantique Nord ont coulé plusieurs navires ennemis, totalisant 29.950 tonnes.

L'armée aérienne a poursuivi dans la nuit de mercredi à jeudi, avec la plus grande efficacité, sa lutte contre les ports britanniques. Au cours d'attaques exécutées contre Liverpool et Hull par de forts contingents de l'aviation, des installations de transbordement ont été détruites et de vastes incendies ont été provoqués dans les installations maritimes. D'autres attaques aériennes efficaces ont été dirigées contre Hartlepool, Middlesborough, Bristol et Plymouth.

Des avions de combat, attaquant au nord-ouest de Newquay un convoi ennemi puissamment protégé, ont coulé un navire marchand de 12.000 tonnes et endommagé sérieusement deux autres bateaux.

Au cours d'opérations exécutées le 7 mai, des chasseurs allemands ont abattu neuf avions britanniques du type « Spitfire » sans subir eux-mêmes la moindre perte.

Des batteries à longue portée de l'armée ont bombardé avec un succès certain des objectifs de guerre importants du port de Dunvrea.

En Afrique du Nord, de fortes concentrations de troupes britanniques, près de Tobrouk, ont été dispersées par l'artillerie du corps africain allemand. Dans la région de Sollum, des patrouilles allemandes, avançant loin vers le sud et l'est, ont rejeté des détachements d'éclairage ennemis. L'armée aérienne allemande a détruit près de Tobrouk d'importantes installations de ravitaillement et endommagé sérieusement deux transports se trouvant dans le port. Des bombes ont atteint de plein fouet une batterie anglaise de D.C.A. qui a été réduite au silence.

Les installations maritimes de La Valette (Malte) ont été atteintes efficacement, un nouveau fois.

L'ennemi opérant avec quelques avions a jeté, au cours de la nuit de mercredi à jeudi, des bombes sur le Nord-Ouest de l'Allemagne. Dans des quartiers habités de la ville de Brême, des maisons ont été endommagées, et quelques civils tués ou blessés. La D.C.A. allemande a descendu trois avions de combat ennemis.

(LIRE, EN 2^e PAGE, LE COMMUNIQUÉ OFFICIEL ITALIEN.)

Les nouvelles cartes familiales interzones seront en vente dès lundi prochain

Les anciennes cartes cesseront d'avoir cours le 20 mai

LA RÉFORME ADMINISTRATIVE

Les premiers travaux de la commission chargée de délimiter les régions

Vichy, 8 mai. — La commission du Conseil national chargée de définir et de délimiter les régions s'est réunie, le 8 mai, ces jours derniers à Vichy, sous la présidence de M. Lucien Romier.

M. Marcel Blanchard, recteur de l'Université de Grenoble, a été nommé le 7 mai, sous la présidence de M. Lucien Romier.

Après avoir fixé son ordre du jour, ainsi que sa méthode de travail, la commission a abordé la discussion des principes généraux de la réforme et a procédé à l'audition de plusieurs commissaires du gouvernement. Ceux-ci ont exposé le point de vue de leurs administrations sur la question de la délimitation des régions.

Les représentants des ministères et secrétariats d'Etat à la justice, aux finances, à l'éducation nationale, à la production industrielle, à l'agriculture, à la famille et à la santé, au ravitaillement et à la guerre, ainsi que certaines personnalités politiques, ont été entendus.

Tous les soldats et tous les officiers qui ont combattu savaient que cette guerre était une folie...

déclare le général TSOLAKOGLOU premier ministre de l'Etat grec

Berlin, 8 mai. — Dans une interview, le général Tsolakoglou a déclaré :

« Il s'agit pour le moment de restaurer l'ordre troublé et de ramener le peuple au travail et à la paix. »

(Lire la suite page 2.)



En sentinelle pour veiller à la sécurité d'un aérodrome situé en France. (Ph. Weimann)